

Samedi 22 octobre 2022

Féminisation des noms des salles du Kindarena

Le Palais des Sports Kindarena a ouvert ses portes il y a 10 ans, le 8 septembre 2012. La Métropole Rouen Normandie, en cohérence avec ses actions pour l'égalité femmes-hommes, a souhaité donner de la visibilité aux femmes ayant marqué l'histoire du sport. Les deux salles principales du Kindarena ont ainsi été renommées en l'honneur de Céline Dumerc et Amélie Mauresmo.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, David Lamiray, Vice-Président en charge des sports et Myriam Mulot, Vice-Présidente en charge de la lutte contre les discriminations, de l'égalité femmes-hommes et du handicap : « *L'un des grands freins à lever dans l'accès au sport pour toutes et tous, c'est l'invisibilisation systématique des réussites féminines. Amélie Mauresmo et Céline Dumerc, ainsi que toutes celles dont les noms ont été soumis au vote, ont des parcours inspirants pour les filles, pour les femmes, et aussi pour les hommes. Nous avons tenu à leur faire honneur en renommant les salles du Kindarena à leur nom, pour rappeler à toutes et tous que le sport n'est pas une question de genre, mais une question de volonté, de travail, d'ambition.* »

Les deux salles, nommées jusqu'ici en référence à leurs jauges de spectateurs sont ainsi renommées « **Salle Amélie Mauresmo** » (ancienne salle 1000) et « **Salle Céline Dumerc** » (ancienne salle 6000) en l'honneur de ces deux sportives aux parcours exemplaires et inspirants. Les habitants ont eu la possibilité de participer à la sélection des noms via le site Je Participe, de la Métropole Rouen Normandie. En effet, une grande concertation publique a été menée du 18 octobre au 14 novembre 2021. Celle-ci a permis de récolter 1755 votes de la part des habitants de tout le territoire métropolitain, plaçant cette consultation comme l'une des plus populaires.

Résultats de la consultation citoyenne

Quelle personnalité sportive féminine souhaitez mettre à l'honneur
en donnant son nom à la salle 1000 ?

Amélie MAURESMO	429
Valérie NICOLAS	405
Siraba DEMBÉLÉ-PAVLOVIC	326
Alice MILLIAT	320
Laurence FISCHER	162
Pas de vote	113

Quelle personnalité sportive féminine souhaitez mettre à l'honneur
en donnant son nom à la salle 6000 ?

Céline DUMERC	448
Clarisse AGBGNENOU	365
Marie-José PÉREC	351
Gianna BRYANT	153
Yannick SOUVRE	108
Emilie LE PENNEC	86

Amélie Mauresmo

Amélie Mauresmo est une joueuse professionnelle de tennis :

- Victorieuse de la Fed Cup avec l'équipe de France en 2003

En simple dames :

- Classée n°1 mondiale en septembre 2004
- Victorieuse des Masters en 2005
- Victorieuse de l'Open d'Australie en 2006
- Victorieuse de l'Open de Wimbledon en 2006
- Médaillée d'argent aux JO d'Athènes en 2004



Céline Dumerc

Céline Dumerc est une joueuse professionnelle de basket-ball :

- 262 sélections en Équipe de France
- Éluée Meilleure Joueur Européenne 2012 par la FIBA
- Médaille d'Argent avec l'Équipe de France aux JO de Londres 2012
- Championne d'Europe avec l'Équipe de France en 2009

Elle cumule 7 titres de Championne de France et 6 victoires en Coupe de France.



La Métropole Rouen Normandie s'engage pour le sport féminin

Les inégalités entre les femmes et les hommes sont exacerbées dans le milieu sportif, tant sur la pratique sportive, la visibilité et la médiatisation du sport féminin, que la représentation des femmes dans les institutions sportives. En effet, parmi les licenciés d'une fédération sportive, seulement 39 % sont des femmes¹. Quant à sa médiatisation, la part du sport féminin représente 16 % à 20 % de l'offre globale de programmes sportifs en télévision.² Enfin, on dénombre seulement 13 femmes présidentes parmi les 115 fédérations sportives nationales, dont 2 seulement parmi les 36 fédérations olympiques, et 9 femmes directrices techniques nationales parmi 117 fédérations sportives.³

Forte de ces constats, la Métropole Rouen Normandie souhaite favoriser une plus grande pratique et une meilleure représentation du sport féminin à l'échelle de son territoire. Par délibération du 5 juillet 2021, la Métropole a approuvé son plan égalité femmes-hommes 2021-2026 avec pour objectifs :

- d'intégrer l'égalité dans la redéfinition de la politique sportive : assurer une égalité femmes /hommes dans les disciplines sportives d'intérêt métropolitain,
- de soutenir et valoriser la pratique sportive féminine (soutien à des manifestations et des équipes, médiatisation des équipes féminines, portraits de femmes sportives ...), de féminiser des noms de lieux sportifs,
- d'expérimenter le BIE (Budget Intégrant l'Égalité).

La Métropole Rouen Normandie dispose d'autres équipements sportifs d'intérêt métropolitain et œuvre à la féminisation des noms des infrastructures depuis quelques années déjà. En effet, en mai 2021, les deux pistes de la patinoire ont été renommées en hommage à Nathalie Péchalat et Edith Ballester.

CONTACT PRESSE

Justine Hunault-Dequatremare

justine.hunault-dequatremare@metropole-rouen-normandie.fr

02 32 76 84 24 | 06 60 71 99 61

¹ Ministère chargé des sports, données 2020

² CSA, Rapport sur la diffusion de la pratique féminine sportive à la télévision, 2017

³ Ministère chargé des sports, données 2020